

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PROGRAMME DES 24^E RENCONTRES ÉCONOMIQUES D'AIX-EN-PROVENCE

Le plus grand débat économique et social propose de s'intéresser à comment « Relier les mondes, vers une réconciliation »

A Paris, le 15 mai 2024 – Jean-Hervé Lorenzi, Président des Rencontres Économiques d'Aix-en-Provence, a lancé officiellement le programme des 24^e Rencontres Économiques d'Aix-en-Provence, qui auront lieu du 5 au 7 juillet 2024 sur le thème « Relier les mondes, vers une réconciliation ».

Durant 3 jours, plus de 400 personnalités de haut niveau issues de 44 nationalités (**Salomé Zourabichvili**, présidente de la république de Géorgie ; **Gabrielle Halpern**, philosophe ; **Jin Liqun**, Président Asian Infrastructure Investment Bank ; **Christine Lagarde**, Présidente Banque Centrale Européenne ; **Pierre Levy**, Ambassadeur de France en Russie ; **Kako Nubukpo**, économiste et commissaire du Togo à l'UEMOA ; **Allan Petre**, ingénieur au Jet Propulsion Laboratory de la NASA ; **Olha Stefanishyna**, Vice-Première Ministre d'Ukraine ; **Jean Tirole**, Prix Nobel d'Économie 2014...) prendront part aux 80 tables-rondes et controverses construites et animées par autant d'universitaires pluridisciplinaires renommés.

Un monde fragmenté à réconcilier

Le monde connaît une multitude de secousses systémiques d'une intensité sans doute inégalée depuis la Seconde Guerre mondiale : pandémie mondiale, inflation inédite, foyers de guerre vive multipliés, raréfaction des ressources et déchainement des conséquence du changement climatique. La somme de ces bouleversements a accouché d'un monde déboussolé et multi-fragmenté.

Afin de transcender ces crises, il existe de nombreuses voies à explorer et des propositions à formuler pour nous permettre de réagir. Le dialogue, l'éducation, le débat et l'information – médiatique et universitaire notamment – peuvent être des leviers pour envisager une forme de réconciliation difficile mais nécessaire.

La 24^e édition des Rencontres Économiques a donc pour ambition de rapprocher toutes les parties prenantes aujourd'hui « archipélisées » (les seniors et les jeunes, les médias et la démocratie, l'IA et le réel, ou encore l'écologie et l'entreprise...) pour trouver ensemble comment bâtir plus de ponts que de murs et tenter d'élaborer des chemins communs de réconciliation.

Un programme ambitieux donnant la place centrale au véritable débat

Du 5 au 7 juillet 2024, trois grands thèmes seront abordés : les murs qui séparent nos mondes, les ponts qui les relient et les réconciliations qui peuvent être mises en œuvre.

À l'heure où les mondes ne se définissent plus qu'en opposition les uns aux autres, les prochaines Rencontres Économiques s'appuieront sur cinq piliers essentiels pour œuvrer à une réconciliation : **la coopération internationale, les connaissances, l'innovation, les solidarités et une vision commune de l'avenir.**

« Alors que nos sociétés se fracturent, que les guerres sont de retour, que les persécutions et la pauvreté se généralisent, nous rassemblons des économistes, politiques, chercheurs, décideurs, pour animer un débat nuancé et engagé ; explique Jean-Hervé Lorenzi. Sans déni des réalités, ni angélisme béat, nous défendrons ensemble une vision de long terme commune des piliers de l'humanité : la démocratie, la réalité environnementale, et la liberté. Avec audace, redonnons une place centrale au véritable débat sans lequel aucun espoir de solution n'est même envisageable. »

« Pour la deuxième année consécutive, la Région Sud est partenaire des Rencontres Economiques d'Aix-en-Provence. Ces temps de réflexions et d'échanges sont primordiaux afin de trouver la meilleure synergie au service du monde économique. Grâce à ce partenariat, nous pouvons ainsi attirer les entreprises et les talents et contribuer au rayonnement économique de notre si belle région. En ce temps de mutations géopolitiques forts, nous avons plus que jamais besoin d'unité et de solidarité » déclare **Renaud Muselier**, Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, Président délégué de Régions de France.

À l'issue de ce rendez-vous international, premier forum économique européen gratuit et ouvert à tous, le Cercle des économistes proposera une session finale permettant de valider ensemble des vérités communes et à chacun de saisir les leviers pertinents pour remédier durablement aux fractures de notre monde. En 2023, les Rencontres Économiques d'Aix-en-Provence avaient réuni plus de 7 000 personnes au Parc Jourdan et 1 000 000 à distance,

Le projet Jeunesse(s) : dialoguer avec celles et ceux qui bâtissent le monde de demain

Le Cercle des économistes accentue cette année son dialogue avec les jeunes de France en mobilisant plus de 90 000 jeunes entre 18 et 30 ans lors d'une grande conversation via Messenger. L'objectif est d'ouvrir un espace d'expression inédit pour intégrer pleinement une génération trop peu écoutée dans les débats économiques et sociaux.

L'édition 2024 de cette enquête de grande ampleur est construite autour de trois thématiques - **l'égalité des chances, la santé globale et l'action citoyenne** – et permet de dresser un portrait réaliste des enjeux auxquels les jeunes sont confrontés.

En parallèle, le Cercle des économistes, en lien avec 60 associations partenaires, invitera 150 citoyens âgés de 18 à 30 ans à participer aux débats du 5 au 7 juillet 2024.

Programme et liste des intervenants confirmés en pièces jointes

Pour vous accréditer, inscriptions en ligne dès aujourd'hui :

<https://www.lesrencontreseconomiques.fr/media/accréditation/>

Pour toute demande : reaix@enderby.fr

Vos contacts presse :

Les Rencontres Économiques :

Anne Bidoli – anne.bidoli@cercledeseconomistes.fr / 06 82 82 39 65

Sarah Makowski – sarah.makowski@cercledeseconomistes.fr

Enderby (reaix@enderby.fr) :

Mathias Carteron – mca@enderby.fr / 06 68 27 83 46

Sophie Regaud – sre@enderby.fr / 06 60 03 68 57

A propos des Rencontres Économiques d'Aix-en-Provence

Les Rencontres Économiques d'Aix-en-Provence ont été créées en 2001 par le Cercle des économistes. Ce rendez-vous majeur dans la vie économique réunit pendant 3 jours universitaires, dirigeants politiques, économiques et associatifs, représentants d'institutions internationales et activistes du monde entier autour d'une thématique clé. Elles sont aussi un espace d'expression et de réflexion pour les jeunes, parties intégrantes des débats.

A propos du Cercle des économistes

Le Cercle des économistes a été créé en 1992 à l'initiative de Jean-Hervé Lorenzi avec pour objectif ambitieux d'éclairer le débat économique. Grâce à la diversité des opinions de ses membres, tous universitaires assurant ou ayant assuré des fonctions publiques ou privées, et à de nombreuses activités développées au fil des années, le Cercle des économistes est aujourd'hui l'initiateur d'un débat économique éclairé, inclusif et engagé dans un contexte incertain.

C'est à travers l'organisation d'importants débats publics en France et à l'étranger, par sa participation aux grands événements économiques, à plusieurs rendez-vous médiatiques réguliers, et par l'organisation des Rencontres Économiques d'Aix-en-Provence que le Cercle des économistes poursuit sa mission : celle d'offrir un large espace d'expression et de confrontation de points de vue économiques.